

COMISION

PRO MONUMENTO A DURRUTI

Asesión 8^o toch 1

OFICINAS:
REFORMA AGRARIA, N.º 20
TELEFONOS 20292, 21764, 13209

7

Entiendo

Madrid a 10 de febrero de 1938

Estimados compañeros. Salud!
Adjunto os ~~enviamos~~ enviamos un ejemplar del Manifiesto que esta Comisión va a lanzar a la opinión pública. En su contenido os dareis cuenta de la amplitud de nuestra idea y esperamos por tanto de vosotros nos ayudareis a llevarla a cabo.
Uno de nuestros deseos, sería que viendo las dificultades de que la propaganda hecha en Madrid, pueda llegar a todas las Capitales de la España leal, fuerais vosotros quienes reproduciendo este Manifiesto y llevando a la práctica nuestra idea, hicierais por nosotros, lo que desde aquí nos es materialmente imposible.
Esperando vuestra cooperación os saludamos y quedamos vuestros y de la Causa.



Por la Comisión.
El Secretario.

J.A. Olmos

Firma: J.A. Olmos.

Al Pueblo de Madrid y a los antifascistas todos

LA Comisión PRO MONUMENTO A DURRUTI, al dar comienzo a la tarea que se la ha impuesto, está segura que nunca idea alguna fué más hondamente sentida por el alma popular. Levantar en Madrid un Monumento a Durruti fué el grito lanzado por el diario «La Libertad», en el primer aniversario de su muerte, y que el pueblo de Madrid supo recoger en el seno de su Consejo Municipal. Allí se acordó, por unanimidad, que la idea se llevara a cabo, y allí está representada toda la opinión de la España antifascista.

Nosotros, al empezar la tarea, estamos seguros que jamás iniciativa alguna tuvo mejor acogida, y esto nos hace pensar que se realizará fácilmente, porque todos ayudaremos a verificarla.

No ha de ser el Monumento a Durruti una estatua más que se levante en una plaza o un parque. No. El Monumento a Durruti ha de tener todas las proporciones que tiene nuestra lucha, y en él han de estar representados todos los esfuerzos del pueblo y todos los héroes que cayeron defendiendo Madrid. Ha de ser el Monumento página abierta llena de heroísmo para enseñanza de la Humanidad, recuerdo lleno de cariño para todos los héroes que sucumbieron por amor a los demás, estampa fiel de un pueblo que una vez más marcó al mundo el camino de la emancipación sin detenerse, marchando seguro hacia la luz, hacia la libertad.

Ha de ser homenaje a todos los caídos, por ser el homenaje a Durruti. Y lo mismo que cayó rodeado de todos los que hicieron a Madrid inexpugnable, estará en el Monumento, para que sirva de norte a las generaciones futuras.

Nosotros recogemos en Durruti todas las ansias del pueblo, y como hijo legítimo de ese pueblo, queremos que quede su gesta plasmada en un Monumento que refleje claramente su figura, por ser ella la que más exactamente representa al pueblo. Por ser de toda nuestra epopeya la figura nacional que conquistó con su voluntad férrea, con su austeridad immacu-

lada, con su vida llena de sacrificios y con su valor legendario, la admiración de todo el antifascismo. Durruti ha traspasado las fronteras y es ya el símbolo de la España que lucha por superarse.

Monumento grandioso, de perfiles ilimitados, que hable en su mudo lenguaje de las figuras gigantescas de nuestra epopeya, de Coll, de Barral, de las Brigadas Internacionales y de tantos que ofrecieron su vida como póstumo sacrificio por la causa.

Que refleje, cual aguafuerte trágico, el ensordecedor y brutal estampido de los bombardeos y el incesante trabajo de nuestros talleres.

Que plasme, con duros caracteres, la fe inmensa, la moral intachable, el valor sublime que anima nuestra lucha y la grandiosidad de nuestra victoria.

Que alcance las cimas inconmensurables de un pueblo que no olvidó jamás su virilidad, un pueblo que prefirió siempre entregar su vida a encadenar su voluntad.

Grande, todo lo grande como la imaginación sin límites de nuestros artistas revolucionarios, sea capaz de concebirlo.

A todos los que en la vanguardia oponen su pecho generoso a las hordas fascistas.

A todos los que en la retaguardia entonan con entusiasmo el diario canto al trabajo, regando con su sudor el camino a una España mejor.

A todos los seres que en el mundo sienten ansias de emancipación, anhelos de libertad.

La Comisión Pro Monumento a Durruti os pide vuestra aportación, la ayuda necesaria para levantar en Madrid este Monumento. Por lo tanto, antifascistas que sentís en España el zarpazo brutal del fascismo, extranjeros que seguís con ansiedad nuestra lucha, cooperad, ayudadnos a llevar a cabo esta magnífica obra.

Madrid, febrero de 1938.

COMISION PRO MONUMENTO A DURRUTI REFORMA AGRARIA, 20

José Miaja, Presidente honorario; Juan Andrés Olmos, Presidente-Secretario; Baltasar Martínez, por la Federación Local de Ateneos, Contador; Luis Polo, Tesorero; Rafael Henche, por el Consejo Municipal; Carlos Rubiera, por el Consejo Provincial; Carmen Lobo, por Mujeres Libres; Melchor Rodríguez, por la Federación Local Anarquista; Pedro Granizo, por la Federación Local de Sindicatos; José Leyva, por la Federación Local de Juventudes Libertarias; José Alted y Luis Zugadi, por la Comisión de Propaganda.